# IJ学級通信

西東京市立青嵐中学校校 長 古 家 新 一 U 学級 学級通信 特別号① 令和5年10月23日(月)



## IJ 学級修学旅行 これまでの集大成!

9月 28 日(木)~30 日(土)に、2泊3日の日程で3 年生は修学旅行に行ってきました。昨年度の後期から事前学習を開始し、ルートや行動計画、班編成や係の役割など、全てを生徒たちで決め、一から自分たちで造り上げてきた集大成の行事です。この学年が入学した頃はまだコロナ禍にあり、全てが手探りの状態でした。しかし、「3 年生になった時には思いきり楽しめる学年にしよう」、そのために、「何事にも前向きにみんなで高め支え合える学年にしよう」と、それぞれが日々力をつけてきました。そのこれまでの歩みが凝縮され、非常に濃密な2泊3日の修学旅行となりました。楽しすぎてエピソードは尽きませんが、3日間の様子をお伝えします。

### <修学旅行 1日目>

まずはバスに乗って東京駅へ向かいました。

午前6時と朝早くの集合となりましたが、遅刻者もなくみんな無事に出発できました。







東京駅から京都駅までは修学旅行生貸し切りの新幹線で移動しました。 いつもよりだいぶ早い昼食でしたが、朝も早かったのでみんな美味しそうに食べていました。 朝早くからお弁当の準備をしてくれたお家の方に感謝ですね!ありがとうございます!









京都駅へ着いた後は IJ 学級の貸し切り観光バスで奈良へ向かいました。 興福寺で記念撮影をし、阿修羅像などが展示してある国宝館を拝観しました。 その後は楽しみにしている人も多かった奈良公園の散策です。 鹿せんべいを鹿さんにあげる人もいれば、襲われて?逃げる人もいました…!!



最後に東大寺の大仏を観て、ソフトクリームを食べたりお土産を買ったりして楽しみました。









京都では歴史ある「三木半旅館」に3日間お世話になりました。 宿の方に挨拶をして、係会をした後には大浴場で一日の疲れを癒しました。 そしてお待ちかねの宿での食事。豪勢な京御膳のおもてなし。 みんなで和気あいあいと食べる食事はこんなにも美味しく楽しいのかと実感しました。 食事の後は夜のレクリエーションで「人狼」と「NG ワードゲーム」をしました。





-日楽しみ過ぎて夜はみんなぐっすり眠りました。







#### 〈修学旅行 2日目〉

起床後は宿の目の前にある公園で軽く身体を動かしました。 どこにでもあるような公園なのに、このメンバーだと何でも楽しくなります。 朝食は軽めの洋食でしたが、この日はこのあと夜までお腹いっぱいの一日に…。









2日目最初に向かったのは嵐山エリアです。

嵐山の自然を満喫しながらトロッコ列車で移動し、竹林の小径や渡月橋を散策しました お屋は京豆腐御膳です。

湯豆腐に豆腐ハンバーグや豆腐シュウマイなど豆腐料理を堪能しました。











午後は金閣寺と、「和菓子作り体験」ができる江戸時代から続く老舗和菓子屋さんの甘春堂へ行きました。 季節の和菓子を4つ作り、1つはその場でお抹茶と一緒に味わいました。









宿についたらすぐに夕食。この日は「京すき焼き」です!! 美味しそうなお肉と野菜、一人一人に用意された生卵。もっとお腹がすいていれば…。 しかし、この三日間で一番の盛り上がりを見せたのはこの夕食の時間でした。 動画に撮って残しておきたかったくらい抱腹絶倒の大宴でした。 この時に、本当に楽しくて素敵な学年になったなとひしひしと感じました。











満腹の夕食後はお風呂でまた一笑いし、漆器の絵付け体験を行いました。 2日目の最後には今日一日の振り返りを行い、最終日に備え就寝しました。









<修学旅行 3日目>

修学旅行最終日となりました。

昨日に引き続き公園で身体を動かし、朝食を食べ、宿の方にお礼を伝えて出発しました。











最終日はじめに向かったのは清水寺です。 朝一で行きましたが既に観光客でひしめき合い、 歩いて進むのも一苦労でした。

参道では生八ッ橋の試食なども味わいながら、 みんなそれぞれお土産を選んで楽しみました。













次は千本鳥居で有名な伏見稲荷大社へ行きました。 西東京市内にも東伏見稲荷神社がありますが、その総本社です。 こちらはさらに観光客が多く、頂上までは登ることができませんでした。 また今度来た際のお楽しみですね。









京都での最後の食事は RYOKAN GINKAKU での京野菜カレー御膳でした。 3日間通して、食事の時間も十二分に満喫することができました。









帰りの新幹線の中ではしっかり振り返りを行い、各々修学旅行を締めくくっていました。 そして、無事に東京駅、西東京市内へとたどり着き、2泊3日の京奈良探索は幕を下ろしました。









## 先輩たちから受け継いできたバトンを 今後は後輩たちへ!

事前学習で取り組んだ「観光地・体験学習スライド」の発表、事後学習で取り組んだ「修学旅行新聞」の発表、 今年度はそれぞれを土曜日公開授業で保護者の皆さまにもご覧いただきました。ご参観いただいた保護者の皆さ まありがとうございました。

そして、事後の「修学旅行新聞」の発表は1・2年生たちにも見てもらいました。コロナ禍も明け、徐々に青 嵐中学校 IJ 学級の新たな伝統も築き上げられてきています。3年生たちのもつパワーや楽しそうな雰囲気は後 輩たちにもしっかり届いています。この2年半培ってきた力や思いを、卒業までの残りの半年で存分に託していってもらいたいです。後期委員会活動の新しいメンバーも決まり、3年生たちはサポート役に回ります。「あの先輩のようになりたい」と自分たちが目標にしてきた先輩たちのように、これからは自分たちが後輩たちから憧れられ慕われるそんな存在になってもらいたいです。卒業までの残り半年も思いきり楽しみましょう!

最後に、修学旅行実行委員の NM さん、SM さん、おつかれさまでした! 大成功の修学旅行で、スローガンのとおり「伝説の冒険」になりました!

